



MENSAJE A LA NACIÓN 2025

El Consejo Hondureño de la Empresa Privada como representante del sector empresarial del país, se dirige hoy a todos los hondureños y hondureñas, empresarios y trabajadores, tras cerrar este pasado 2024, un año marcado por retos significativos y pruebas difíciles para la nación.

FALTA DE EMPLEO

La falta de empleo sigue siendo uno de los mayores dramas para miles de familias hondureñas. La ausencia de oportunidades laborales no solo afecta la estabilidad económica, sino también el bienestar y la dignidad de quienes luchan día a día por un futuro mejor. **Generar empleo debe ser una prioridad urgente y compartida por todos los sectores**, ya que es la base para reducir la pobreza, fomentar la inclusión social y construir un país más justo.

Este año, pese a las adversidades, ha demostrado la fortaleza del pueblo hondureño. COHEP **agradece a empresarios de todos los tamaños** por mantener sus negocios y generar empleo, y reconoce la dedicación de los trabajadores, cuya entrega diaria inspira a la sociedad.

Honduras es un país de personas trabajadoras, fuertes y solidarias. No podemos ignorar que este año ha estado marcado por momentos difíciles, seguimos padeciendo problemas estructurales como **la pobreza, la inseguridad y la crisis energética**. De igual manera, el **sistema de salud y educación** enfrentan serios retos que limitan el desarrollo del país. La falta de recursos adecuados, infraestructuras deficientes y acceso desigual a servicios esenciales afectan directamente a millones de hondureños. Mejorar estas áreas es fundamental para garantizar una población sana y preparada, capaz de contribuir al crecimiento y progreso de Honduras. **Invertir en salud y educación debe ser una prioridad compartida entre todos los sectores de la sociedad**.

REFORMA TRIBUTARIA

Es otro de los temas que ha marcado la agenda del año pasado. Desde la posición del empresariado, consideramos que cualquier reforma que no esté basada en un amplio **consenso social** y político tendría efectos negativos significativos. Si bien los empresarios somos los principales contribuyentes al sistema fiscal del país, nos preocupa profundamente que una reforma mal estructurada pueda poner en **riesgo la estabilidad laboral, destruir empleos y aumentar la carga sobre la canasta básica de alimentos**, afectando aún más a las familias hondureñas. Además, una reforma fiscal que no sea equilibrada podría desalentar las inversiones extranjeras, fundamentales para el crecimiento y la generación de empleo.

Es por eso por lo que, desde el sector privado, **defendemos la necesidad de un diálogo formal y responsable, en el que se logre un acuerdo que no solo trate sobre los ingresos fiscales, sino que también promueva la competitividad, la inversión y la creación de empleos para un desarrollo sostenible y justo para todos los hondureños**. Lamentablemente, la propuesta actual no cuenta con ese consenso necesario y, por ello, no se presenta como una solución adecuada a los problemas estructurales del país.



LA REALIDAD ECONÓMICA Y SOCIAL

Según el **Banco Mundial**, la economía de Honduras ha crecido un 3.5% este año, pero ese crecimiento no ha sido suficiente para resolver los problemas que nos afectan. Según el INE, la pobreza aún alcanza al 62.9% de la población y más de un 40.18% vive en condiciones de pobreza extrema, con menos de 2.15 dólares al día.

Mientras tanto, la inflación ha mostrado una tendencia a la baja, ubicándose en el 3.88%, pero sabemos que todavía las familias hondureñas sienten en sus mesas el peso de los precios de los alimentos y combustibles. Y a esto se suma la crisis energética, que sigue afectando a hogares y empresas por igual, limitando nuestro potencial de crecimiento y desarrollo.

Nos enfrentamos a una verdad ineludible: no podemos seguir siendo uno de los países más pobres y desiguales de la región. **Tenemos la capacidad, el talento y los recursos para cambiar nuestra realidad.** Pero para eso, debemos **actuar juntos**: Gobierno, Sector Privado, trabajadores y sociedad civil.

UN 2025 LLENO DE OPORTUNIDADES

El 2025 es un año decisivo para Honduras. **Las elecciones presidenciales** representan mucho más que un proceso democrático; son la oportunidad de demostrar, al mundo y a nosotros mismos, que somos un país que respeta la voluntad de su gente y apuesta por un futuro de esperanza y estabilidad.

La democracia es la base sobre la que se construyen la confianza, la inversión y las oportunidades que tanto necesita nuestro pueblo. Pero este proceso requiere responsabilidad y compromiso de todos. Cada ciudadano debe acudir a las urnas con esperanza y elegir a líderes que actúen con visión, honestidad y capacidad.

Hacemos un llamado a los candidatos y partidos políticos a que presenten propuestas claras, centradas **en las verdaderas necesidades de la población: el empleo, la juventud, la seguridad y el crecimiento económico.** Es fundamental que escuchen a todos los sectores, a los trabajadores, a los jóvenes y al empresariado, porque el desarrollo solo será posible si trabajamos unidos, con diálogo y consensos.

En 2025, Honduras tiene la oportunidad de ser un ejemplo para Centroamérica. Si logramos un proceso transparente, justo y pacífico, la verdadera victoria será para todo el país: una Honduras que recupere la confianza, que crea en sí misma y donde cada hondureño pueda soñar, crecer y prosperar. Reiteramos que vamos a trabajar con quien resulte electo democráticamente y reafirmamos que el Sector Privado es un aliado estratégico de los Gobiernos.

UN MENSAJE A LOS JÓVENES

COHEP dirige **un mensaje especial a los jóvenes de Honduras**: la juventud es el presente y el futuro de esta nación. Es imperativo que las propuestas electorales incluyan soluciones reales para este importante sector de la población: más empleos, acceso a formación técnica y herramientas para emprender y crecer en su propio país. **Ningún joven hondureño debería sentirse obligado a migrar en busca de un futuro digno.**

MENSAJE PARA LOS EMPRESARIOS

El COHEP hace un **llamado a todos los empresarios del país**: grandes, medianos y pequeños, reconociendo que son el motor que impulsa la economía nacional. Cada empresario, con su visión y esfuerzo, asume riesgos, invierte y crea empleo, fortaleciendo el tejido productivo que sostiene a Honduras.



Defender el papel de la empresa privada no se trata únicamente de respaldar a un sector específico; **es proteger y garantizar el bienestar de las miles de familias que dependen directa e indirectamente de este esfuerzo. Cada empleo generado, cada proyecto iniciado y cada idea transformada en realidad representan un paso adelante hacia el progreso del país.**

Un país no puede avanzar sin un tejido productivo sólido, y este **se construye día a día gracias a los pequeños negocios** que abren sus puertas en barrios y comunidades, a los emprendedores que apuestan por sus ideas y a las grandes empresas que generan inversión y empleo en todo el territorio nacional. Desde el pequeño comerciante que atiende con dedicación a su comunidad, hasta las empresas que apuestan por la innovación y la exportación, todos son parte de una cadena que impulsa el desarrollo de Honduras.

COHEP reafirma su compromiso con el sector empresarial, reconociendo su papel esencial en la construcción de un país más próspero y equitativo. **Solo con un empresariado fuerte y apoyado por políticas públicas claras, será posible generar las oportunidades y el crecimiento económico que los hondureños necesitan y merecen.**

RETOS PARA EL FUTURO INMEDIATO

La eliminación del tratado de extradición con Estados Unidos ha afectado seriamente la lucha contra el narcotráfico, como país aún estamos a tiempo de revertir tal decisión.

De la misma manera, **sigue pendiente avanzar en la instalación de la Comisión Internacional contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (CICIH)**, un mecanismo que desde 2015 ha sido exigido por la ciudadanía como un paso clave en la lucha anticorrupción y fortalecimiento institucional. Sin embargo, la llegada de la CICIH sigue teniendo obstáculos significativos.

Para que este mecanismo anticorrupción internacional sea efectivo, es imprescindible que el Congreso Nacional apruebe leyes clave y derogue otros pactos de impunidad que actualmente obstaculizan el combate a la corrupción. Estas acciones deben enmarcarse dentro de las garantías establecidas en el memorándum de entendimiento firmado con la Organización de las Naciones Unidas (ONU). **Hasta la fecha, los avances han sido insuficientes, y este tema sigue siendo fundamental para mejorar la imagen de Honduras en el mundo.**

Otro reto importante es la necesidad de **contar con un plan claro y bien estructurado ante el anuncio del nuevo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de devolver migrantes a Honduras.** Si esta medida se materializa en 2025, el impacto sobre las comunidades y las instituciones hondureñas podría ser profundo, especialmente considerando las actuales limitaciones en la generación de empleos y oportunidades que permitan absorber a estos compatriotas en retorno.

Asimismo, el COHEP expresa ante las negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Honduras y China, que si este acuerdo no se diseña adecuadamente para garantizar beneficios mutuos, existe el riesgo de que los empleos nacionales y las empresas locales se vean seriamente afectados. **Es fundamental** que cualquier tratado comercial tenga como prioridad proteger los intereses de Honduras y generar oportunidades de crecimiento para los sectores productivos del país.



COMPROMISO Y ESPERANZA

Desde el COHEP, las organizaciones que lo integran reafirman su compromiso con Honduras. Trabajaremos incansablemente para garantizar un entorno estable y seguro para el sector privado, con seguridad jurídica, políticas públicas claras y condiciones que permitan atraer más inversión y generar oportunidades para todos los hondureños.

Honduras tiene todo lo necesario para salir adelante: recursos naturales, una ubicación estratégica y, sobre todo, una población trabajadora que no se rinde ante la adversidad. **El 2025 debe ser un año de unión, esfuerzo compartido y esperanza renovada. ¡Es tiempo de poner a Honduras primero y trabajar juntos para construir un país más justo, competitivo y próspero!**

El COHEP les desea a todos los hondureños un feliz y próspero año 2025. Con fe, determinación y trabajo conjunto, lograremos el país que todos merecemos.

Tegucigalpa, M.D.C, 06 de Enero de 2025



COHEPHonduras



COHEPHonduras



COHEPHonduras